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パブリックコメント意見募集の結果公表 

 

 第九期帯広市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画（原案）に対して、市民の皆様から

ご意見を募集しました結果について、ご意見の概要と市の考え方は下記のとおりです。ご意

見をお寄せいただきありがとうございました。 

 寄せられたご意見等について検討した結果、第九期帯広市高齢者保健福祉計画・介護保険

事業計画（案）を別紙のとおり策定することとしました。 

 

【意見募集結果】 

【意見等の内容】 

№ 市民の意見の概要 件数 意見に対する帯広市の考え方 

１ 

認知症予防のため、各所で認知症予

防運動プログラム「コグニサイズ」（運動

と認知課題を同時に行う）を実施してい

る。 

帯広市で行っているリハビリ専門職

の派遣について、転倒予防などはリハ

ビリ専門職の方でも対応可能とは思う

が、認知症予防ではいかがなものかと

感じている。 

帯広市内の地域交流サロンからもコ

グニサイズを行ってほしいとの依頼が

あることから、介護予防の活動メニュー

としても継続的に実施できる体制が必

要である。 

１ 

【その他】 

帯広市の一般介護予防事業では、活動に参加

することや、運動すること等が認知症予防につなが

ることをリハビリ専門職の講話等で伝えています。 

 リハビリ専門職の派遣については、多様なリハビ

リ職を派遣しており、中でも作業療法士は認知症に

精通していることから、認知症予防の講話を担当し

ているところです。 

 また、コグニサイズについては、活動継続コース

において、コグニサイズの活動支援者を派遣してい

ます。 

一般介護予防事業のメニューの充実について

は、事業の利用状況や国の動向を見ながら、引き

続き検討していきます。 

案 件 名 第九期帯広市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画（原案） 

募 集 期 間 令和５年１１月２７日（月）～ 令和５年１２月２６日（火） 

意 見 の 件 数  

（意見提出者数） 
             ４件（３人） 

意見の取り扱い  

修正 案を修正するもの  件 

既記載 既に案に盛り込んでいるもの 件 

参考 今後の参考とするもの ２件 

その他 意見として伺ったもの ２件 

意見の受け取り  

持参 １人 

郵送 人 

ファクス 人 

電子メール ２人 

（参考様式５号） 
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№ 市民の意見の概要 件数 意見に対する帯広市の考え方 

２ 

障害者スポーツボッチャについて、現

在はスポーツ指導員に対して研修会など

を行い、主に帯広市内の小学生に行って

いただいている状況である。 

しかし、北海道内では障害の有無にと

らわれずボッチャを行っている市町村も

あり、私自身も様々な所から依頼を受

け、ボッチャの指導普及を行っている。 

最近では、帯広市内の小学校でも普通

学級と支援学級の子供たちが一緒にボッ

チャを行ったことや、中札内村の高齢者

学級で行われた高齢者と小学生の交流

会でもボッチャが行われた。 

障害の有無や年齢にとらわれず行うこ

とが可能なボッチャが、介護予防のメニュ

ーとしても帯広市内で広がってほしい。 

１ 

【その他】 

帯広市の介護予防事業では、活動支援者にボ

ッチャを指導できる方が登録されており、地域で

活動している自主活動団体に利用されています。 

今後も、高齢者の自主活動団体に活動支援者

を派遣する等で、介護予防の取り組みが継続し

ていくよう支援していきます。 

３ 

介護人材の確保は急務であるが、現

在の介護老人福祉は、介護人材の取り

合いのようになり、規定ギリギリの職員で

最低限のケアを行うことに追われている

状況である。介護職員の処遇改善として

「帯広特別待遇」なども視野に入れてい

ただきたい。 

また、介護人材の確保に向けて、「資

格取得費用補助」がある事は、これから

「介護職」につきたいという方の基本的な

知識を得る機会となり、介護の質の向上

につながる意欲の担保になると考えてい

る。ぜひ、介護福祉士を目指す学生への

支援も行ってもらい、若者が十勝を離れ

ない、地の利を生かした人材育成が叶え

られるように計画に入れていただきたい。 

１ 

【参考】 

高齢者人口の増加に伴い、介護サービスの利

用増加が見込まれる中で、介護人材不足への対

応は喫緊の課題であると認識しています。 

帯広市としても、利用者が質の高い介護サー

ビスを継続して受けられるよう、将来の介護サー

ビスを担う人材の育成のほか、介護人材の確保

に向けた支援について検討し、取り組んでいく考

えです。 

また、国において介護報酬の引き上げ等の処

遇改善が進められているところですが、帯広市と

しても、介護サービス事業者による外国人介護人

材を含めた人材確保や、介護職員の処遇改善、

職場環境改善の取り組みが促進されるよう、支援

していく考えです。 

４ 

介護人材の確保に向けた支援として、

計画本文の「資格取得費用補助等の検

討を行うこと」に関する部分は、具体的に

どのような資格に対してどのくらいの金額

補助を行うのか、事業者の対象はどのよ

うに考えているのかを明確にしていくと良

いと思う。介護職員の処遇改善や職場環

境の取り組みの推進も、数字で見せるこ

とが重要だと考える。外国人の雇用が増

加している中、生活環境や移動手段の確

保、楽しみのある休日の確保も今後の人

材確保に必要と考える。 

１ 

【案件の最終案】 

   別紙のとおり 


